



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES,

DECLARA

Su preocupación ante los reiterados ataques del gobierno nacional - esencialmente del Presidente de la Nación-, contra periodistas, lo cual vulnera el pleno ejercicio de la libertad de expresión reconocido por nuestra Constitución Nacional y transgrediendo las bases mismas de la convivencia democrática.

VALENTIN MIRANDA
Diputado
H.C.D. Provincia Buenos Aires



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

FUNDAMENTOS

La presente iniciativa tiene por objeto expresar nuestra profunda preocupación ante reiteradas acciones llevadas a cabo por el gobierno nacional, que, entendemos, atentan contra el pleno ejercicio de la libertad de prensa, y del derecho a la libre expresión reconocido constitucionalmente.

“Mentirosos”, “calumniadores”, “corruptos”, “ensobrados”, son apenas algunas de las expresiones que ha utilizado el presidente de nuestro país, Javier Milei, contra los periodistas, sea en declaraciones o a través del uso de redes sociales, en los más de siete meses que lleva de gestión.

En esa línea a Jorge Lanata, Jorge Fontevicchia, María O’Donnell, Marcelo Bonelli, María Laura Santillán, Martín Rodríguez Yebra, Joaquín Morales Solá, por nombrar sólo algunos, se sumó recientemente Marcelo Longobardi, calificado como «dinosaurio, idiota, chanta y pifiador serial», a través de la cuenta del primer mandatario.

Basta con que un periodista critique su gestión para que él responda con un ataque.

El Foro de Periodismo Argentino (FOPEA), en un estudio realizado tras los primeros 100 días de Milei como presidente, denunció que 4 de cada 10 agresiones a periodistas y a medios de comunicación tuvieron origen en el propio jefe de Estado o en sus ministros.

La cifra resume la dinámica de la relación entre Javier Milei y la prensa: El mismo acusa y agrede verbalmente a periodistas y medios en sus discursos o en entrevistas que brinda.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

En este tiempo, la mayoría del periodismo tuvo acceso limitado y restringido al Poder Ejecutivo Nacional.

“Las expresiones insultantes y agraviantes del presidente de la nación hacia periodistas y medios de comunicación mantienen un nivel que contradice la obligación constitucional de garantizar la libertad de expresión, tanto en su nivel individual como en su dimensión colectiva”, advirtió el Foro.

En la misma línea, según el ranking realizado por “Reporteros Sin Fronteras”, Argentina descendió 26 posiciones en cuanto a libertad de prensa.

Se trata de un estudio comparativo anual en el que se evalúa la libertad de prensa en gran parte del mundo, “estableciendo diferentes categorías que van desde países en muy buena situación hasta aquellos en situación preocupante”.

En el caso de Argentina, el país pasó de la posición 40 a la 66 en este 2024.

Desde otro ángulo, Amnistía Internacional responsabilizó a la administración del Presidente Milei por los ataques a la prensa. Para eso, elevó una carta a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y a las Relatorías Especiales de defensores de derechos humanos y de libertad de expresión.

Según detallaron en uno de sus informes, “en lo que va de la gestión del presidente Javier Milei, cerca de treinta periodistas recibieron hostigamiento en redes socio digitales y medios de comunicación”.

Por lo expuesto, solicito a mis pares tengan a bien acompañar la presenten iniciativa.

VALENTIN MIRANDA
Diputado
H.C.D. Provincia Buenos Aires